

Fontaine de la transhumance

Cette fontaine, une des plus anciennes du village, était à l'origine au centre de la place de la Bourgade, devant la porte Boucharde, au sud du village fortifié. Elle est citée pour la première fois dans les archives en 1487, pour des réparations, sous le nom de «fontaine de la porte Boucharde». Elle était alimentée par une source ou une galerie drainante située à plusieurs centaines de mètres, au lieu-dit le Terron, sur la rive gauche de la Rialhe. L'eau était acheminée par une conduite en partie en bois qui passait le lit de la rivière accrochée sous le pont de la route de Valréas.

Cette conduite, ainsi que le bassin de la fontaine ont donné lieu pendant des siècles à de multiples réparations enregistrées dans les comptes consulaires. Le nom de cette fontaine, plusieurs fois reconstruite, a varié selon les époques : Grande Fontaine, fontaine de la Bourgade, fontaine de la transhumance. Ce dernier nom indique qu'elle abreuvait les troupeaux en transhumance, dont la laine était vitale pour l'industrie drapière de la ville.

Elle a été entièrement reconstruite en 1838, avec un bassin sans décor. Ce bassin a été remplacé par un bassin décoré de losanges en 1935. C'est ce bassin que vous pouvez voir actuellement, déplacé près du musée de la soie, mais sans sa colonne.



Fountain of Transhumance

This fountain, one of the oldest in the village, was originally located in the center of the Bourgade place, in front of the Boucharde entrance, to the south of the fortified village. It is first mentioned in the archives in 1487, for repairs, under the name "Fontaine de la Porte Boucharde". It was fed by a spring or drainage gallery several hundred meters away, at a place called Le Terron, on the left bank of the Rialhe. The water was conveyed by a partly wooden pipe that passed through the bed of the river and hung under the bridge over the Valréas road.

Over the centuries, this pipe and the fountain basin underwent numerous repairs, recorded in the consular accounts.

It was completely rebuilt in 1838, with an undecorated basin. This basin was replaced by one decorated with lozenges in 1935. It is this basin that you can see today, relocated near the Silk Museum, but without its column.

It was used to water transhumant herds, whose wool was vital to the town's cloth industry.



Le bassin : celui de 1838 est en pierre de Crussol (en face de Valence), réputée très dure, imperméable mais difficile à tailler.

Celui de 1935 a été construit par M. Naud, avec les pierres de sa carrière de Baume de Chaix, au nord de Taulignan, presque aussi solide.



Conflit avec le seigneur : en 1527, un arrêt du Parlement de Grenoble interdit à Claude Alleman, seigneur de Taulignan, de détourner l'eau de la fontaine publique. En effet, ses gens avaient détourné la canalisation de la Grande Fontaine, pour arroser les jardins du seigneur.



La fontaine de 1838, vers 1910 - (Collection Bline)



Avec son nouveau bassin, après 1935 - (Collection Bline)

